

ECONOMÍA Y TRABAJO

Bruselas avala el uso de los fondos de cohesión ante la crisis energética

La Comisión explora, para adaptarla a la UE, la fórmula de la excepción ibérica que limita los precios del gas utilizado para la generación de electricidad

MARÍA R. SAHUQUILLO. **Bruselas** La caja de herramientas de la Comisión Europea para hacer frente a la guerra energética de Rusia cada vez tiene más elementos, aunque varios son reciclados. A las medidas de ahorro urgentes, los inéditos gravámenes para los beneficios caídos del cielo y los mecanismos de intervención del mercado, el Ejecutivo comunitario añadió ayer una nueva regulación para tratar de relanzar su central de compras conjuntas, un marco regulatorio que garantice la solidaridad entre Estados y un tope temporal y dinámico a los precios de referencia en Europa, como adelantó EL PAÍS. También avaló que se abra la mano para gastar hasta 40.000 millones de euros del paquete de los fondos

de cohesión aún no empleados y que podrían desviarse para medidas de apoyo a hogares y pequeñas empresas, una vía que trata de contentar a un buen número de Estados que reclaman a Bruselas limitar el precio del gas y medidas contundentes, y que probablemente no se conformarán con las herramientas presentadas ayer.

El brazo ejecutivo de la Unión no se plantea de forma inmediata imponer un tope al precio del gas. Sin embargo, se ha abierto a explorar la extensión a toda la UE del conocido como "mecanismo ibérico", que en España y Portugal limita los precios del gas empleado para producir electricidad. "Este modelo se ha introducido en España y Portugal, donde ha reducido los precios de la elec-

tricidad", recaló la presidenta del Ejecutivo comunitario, Ursula von der Leyen, en Estrasburgo, durante la presentación de las medidas. "Estamos analizando los datos disponibles en este momento para encontrar respuestas a una o dos preguntas que aún están abiertas", comentó sin comprometerse a nada. Alemania y Holanda, son reacias al modelo español y a otros tipos de tope del precio del gas propuestos.

La nueva regulación, que debatirán los líderes de los Veintisiete en la cumbre de finales de semana en Bruselas, permitirá que se abra un poco la hucha de los fondos de cohesión para afrontar la crisis energética, como sucedió con la pandemia. El montante disponible por país de esos 40.000

Se relajan las normas para permitir el rescate de empresas en apuros

La central de compras ya existía, pero no se usaba por la oposición de Berlín

millones queda por determinar. La medida se suma a una nueva relajación clave de la normativa de competencia, que permitirá el rescate de empresas considera-

das fundamentales y que están en apuros por el desafío lanzado por el Kremlin, según un borrador que avanzó este diario. La regulación, en la que también cabrán compañías energéticas, llega después del anuncio de Alemania de una lluvia de hasta 200.000 millones para programas de apoyo a familias y empresas.

Solo seis de los Veintisiete países de la UE han firmado acuerdos bilaterales de solidaridad en caso de problemas cruciales de suministro de gas (Alemania con Dinamarca y Austria; Estonia con Letonia y Finlandia; Lituania y Letonia e Italia y Eslovenia). Según la regulación europea, advirtió Von der Leyen, debería haber 40 pactos. Ahora Bruselas propone un mecanismo que garantizará la solidaridad de suministro hacia un Estado miembro con problemas graves y urgentes a cambio de una "compensación justa".

La obligación de solidaridad, dice Bruselas, se extenderá a los Estados miembros no conectados con instalaciones de gas natural licuado, siempre que el gas pueda transportarse al Estado donde se necesite. "Es la póliza de seguros más importante para los Estados europeos en tiempos de crisis", in-

España avisa de que las medidas son insuficientes

España, que ha capitaneado las reclamaciones para una reforma energética para hacer frente al desafío lanzado por el presidente ruso, Vladimir Putin, ha advertido ya de que las medidas presentadas ayer no son suficientes. "Son propuestas que siguen dejando una sensación de que no estamos actuando a la velocidad y con la intensidad que se requiere", reclamó la ministra de Transición Ecológica española, Teresa Ribera. "Es fundamental que la demanda de flexibilidad y de solidaridad con los países más afectados, se haga respetando la capacidad que tenemos otros Estados de continuar la transformación de nuestro modelo. Aunque se está avanzando a una velocidad insólita en los parámetros habituales de la UE, estamos lejos de poder identificar con claridad las soluciones que puedan mantenerse a lo largo del tiempo y en simultáneo", añadió Ribera, informa Carlos E. Cué.



Teresa Ribera y la portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, ayer en la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros en Madrid. / ALBERTO ORTEGA (EP)

Soluciones versátiles en mobiliario de oficina para satisfacer cualquier necesidad en los nuevos espacios de trabajo.

OfficeDeco
Todo un viaje a tu oficina.

Tlf. 916 939 391 / e-mail: ventas@officedeco.es
Toda la información en www.officedeco.es

La tarifa regulada para las calderas comunitarias costará 3.000 millones de dinero público

I. F., Madrid El Gobierno financiará con 3.000 millones de euros de dinero público la ampliación de la tarifa de último recurso (TUR) a 1,7 millones hogares con caldera comunitaria y la prórroga de las actuales condiciones para todos aquellos hogares que ya estaban acogidos a ella. Hasta ahora, la diferencia

entre esta tarifa, cuyo precio revisa el Ejecutivo trimestralmente y que es notablemente más económica, y las del mercado libre, pasaba a engrosar el déficit de tarifa del sistema gasista: el ahorro de hoy era un mayor coste para mañana, siempre a cargo de los usuarios finales. A partir del 1 de noviembre serán los Presupuestos

Generales del Estado los que asuman esa brecha de precios.

Tanto la ampliación de la TUR para las familias que viven en bloques con caldera comunitaria como la limitación —hasta un máximo del 15% del coste de la materia prima— de quienes ya estaban acogidos a esta figura estarán en vigor hasta finales del año que vie-